

# Doppel-Sonderausstellung in der Umwelt Arena

Heiko Loretan | Abteilung Umwelt | 062 835 33 60 | in Zusammenarbeit mit der Umwelt Arena Spreitenbach

**Bis Ende März 2015 präsentiert der Kanton Aargau in der Umwelt Arena Spreitenbach zwei Sonderausstellungen zu den Themen Luftqualität und Abfallbewirtschaftung.**

Nicole und Felipe mit ihren Kindern Laura und David sind eine durchschnittliche Schweizer Familie. Sie «leben» in einer Luftblase aus verschweisstem, hochtransparentem Plastik. Diese schützt sie aber nicht vor den beiden häufigsten Schadstoffen in der Atemluft: dem Ozon im Sommer und dem Feinstaub im Winter. In der interaktiven Ausstellung «Was fliegt da in der Luft?» wird aufgezeigt, wie sich unser Alltagsverhalten auf die Luftbelastung mit Feinstaub und Ozon auswirkt. Um die vierköpfige Familie wirbelt der Feinstaub, schleicht das Ozon. Und es geht ihr mitten in diesen Schadstoffen nicht so gut. Aber die Besucherinnen und Besucher der Umwelt

Arena können der Familie helfen: Wer sich auf dem grossen Touchscreen bei Alltagsfragen richtig entscheidet, dämmt die Schadstoffe ein.

## **Richtiges Handeln im Alltag schützt die Umwelt**

Die Ausstellung hat aber noch viel mehr zu bieten: Wer mit Holz heizt oder ab und zu ein Feuer im Cheminée entfacht, erfährt beispielsweise in einem Film, wie man Holz so verbrennt, dass weniger Feinstaub entsteht. Die Sonderausstellung zeigt, dass mit einfachen Alltagsentscheidungen massgeblich dazu beigetragen werden kann, die Belastung der Luft durch Feinstaub oder Ozon zu vermindern.

## **Sonderausstellung «Abfall ist wertvoll»**

Wieso ist Abfall etwas wert? Was geschieht mit gesammelten Glasflaschen oder Konservendosen? Wie muss ich Sparlampen entsorgen? Diese und viele andere Fragen beantworten die Informationstafeln der Sonderausstellung «Abfall ist wertvoll». Sie soll motivieren, die Abfälle bei den Sammelstellen richtig zu trennen, und zeigt, dass separat gesammelte Abfälle wertvolle Rohstoffe sind. Wer sammelt, schont Ressourcen.

Die Umwelt Arena Spreitenbach bietet auch neben den regelmässig wechselnden Sonderausstellungen viel. Sie ist eine Erlebniswelt für Gross und Klein. Auf anschauliche Art wird in 45 spannend inszenierten Ausstellungen gezeigt, wie Energieeffizienz und Nachhaltigkeit einfach im Alltag umgesetzt werden können. Laien und Fachleute, aber auch Familien und Schüler erfahren alters- und interessensgerecht aufbereitet viel Neues und Spannendes über Energieeffizienz im Alltag sowie die aktuellen Trends und Innovationen der Umwelttechnik.



Foto: Heiko Loretan

Die Ausstellung «Was fliegt da in der Luft?» zeigt auf, wie unser Alltagsverhalten mit der Luftbelastung durch Ozon und Feinstaub zusammenhängt.

## **Umwelt Arena Spreitenbach**

- **Öffnungszeiten:**  
Donnerstag und Freitag von 10 bis 18 Uhr,  
Samstag und Sonntag von 10 bis 17 Uhr,  
Events und Führungen nach Vereinbarung
- Die Sonderausstellungen «Was fliegt da in der Luft?» und «Abfall ist wertvoll» sind noch bis am 29. März 2015 zu sehen.
- [www.umweltarena.ch](http://www.umweltarena.ch)



Foto: Heiko Lorestan

Die zehn Informationsstelen der Ausstellung «Abfall ist wertvoll» sollen motivieren, Abfälle sauber zu trennen. Sie zeigen, dass separat gesammelte Abfälle wertvolle Rohstoffe sind.

